

まるごとチーバくん～ありがとう 10 周年～

立 和 名 明 美

平成 29 年 1 月 11 日「チーバくん」のお誕生日でもあるその日、チーバくん誕生 10 周年を記念する展示が企画展示室で始まりました。

オープン当日には、中央博物館の開館時以来、初めて公務として千葉県知事が来館し、チーバくんの作者さかざきちはる氏を迎え、多くのお客様が見守る中、オープニングセレモニーが盛大に開催されました。



チーバくんの作者さかざきちはるさんと森田健作千葉県知事が参加したオープニング風景

千葉県マスコットキャラクター「チーバくん」

横から見ると千葉県の形をした「チーバくん」は、平成 29 年 1 月 11 日にゆめ半島千葉国体のマスコットキャラクターとして誕生した千葉県のご当地キャラクターです。JR 東日本の Suica のペンギンキャラクターをデザインしたことで知られる、千葉縣市川市出身の絵本作家・イラストレーターさかざきちはる氏によってデザインされ、千葉県のマスコットとして親しまれています。多様なイラストの他、愛くるしい姿の着ぐるみによるリアル「チーバくん」も人気です。

中央博物館と「チーバくん」

博物館では、平成 25 年から、若年層の集客を図るため、子供に大人気のチーバくんを活用する取組を開始し、以来、様々な事業を展開しています。

チーバくんが博物館の研究員とともに、展示解説や展示内容に基づくクイズを行う「チーバくんの博物館ツアー」は、夏休み期間中に毎週行われ、定番の人気イベントとなっています。参加者からは、「普段、地域や自然科学、文化などには全然関心がなかったけれども、この企画がきっかけで、博物館に足を運ぶようになった」との声もあり、博物館を多くの方に知ってもらうための良いきっかけとなっているようです。

一方、チーバくんも博物館で学芸員に任命され、「博物館で千葉の事を学び、県内外に向けて千葉の魅力を発信する」というコンセプトの下、他のマスコットキ

ャクターとは一線を画した活動を展開しています。

「まるごとチーバくん～ありがとう 10 周年～」展の開催

平成 28 年夏頃、「チーバくん」誕生 10 周年を迎えるにあたり、チーバくんのこれまでの活動や実績を、皆さんに知ってもらう展示が出来ないか」と報道広報課から相談があり、異例のスピードで展示の企画・事業実施という運びとなりました。博物館にとっては、入館者数が減少する冬の時期に、チーバくんの展示を行うことにより、来館者数を確保する狙いがありましたが、開催については館内から反対の声もあったと記憶しています。しかし、18 日間という短い期間ではありましたが、5 千人を超える来館者が訪れ、その大半が、初めての来館者だったことは喜ばしいことでした。

展示は、誕生から 10 年間の活躍の歴史を、県政の重大ニュースと共に紹介する年表コーナーや国体時にデザインされた様々なチーバくんをはじめ、これまでに作成されたチーバくんグッズなどが並びました。

また、作者であるさかざきちはる氏の全面協力のもと、イラスト誕生時のラフスケッチなど貴重な資料も出展され、他にも、インターネットで一般募集した「チーバくんギャラリー」には、皆さんから沢山の画像が寄せられ、担当から嬉しい悲鳴があがりました。



会場一杯にチーバくんワールドが広がった展示室風景

おわりに

この展示は、中央博物館が県庁内の他部局と連携した初めての大きな企画でした。様々な困難もありましたが、県有施設として、今後の博物館の役割を考える上で、意義のある取組だったと思っています。

中央博物館が、この先も千葉県を代表する博物館として、永く県民の皆さんに愛されるため、これからも伝統を守りつつ、新たな取組に挑戦していくことを願っております。そして、世界にへ飛ばたくチーバくんの、更なる活躍にも注目してください。

(現・報道広報課)